Association des Paralysés de France Bulletin de la Délégation Départementale N°49 3ème trimestre 2011

Association des Paralysés de France

2

4

5

7

# Le « ZOOM 27 », Le Zoom différent!



### **Edito**

Mesdames, Messieurs,

Le Congrès de Bordeaux est maintenant passé depuis 2 mois, et nous avons encore en tête le discours offensif de Jean-Marie BARBIER pour accueillir Roselyne BACHELOT - Ministre des Solidarités et de la Cohésion sociale - lors de la clôture de ce rassemblement: « Entre les espoirs nés de la loi de Février 2005 et des engagements du Président de la République, et la réalité vécue par les personnes en situation de handicap, l'écart se creuse. »

Soutenu par les congressistes, qui l'ont vivement applaudi à de nombreuses reprises, le Président de l'APF a présenté un bilan très critique de la politique du handicap menée par le gouvernement.

Ainsi, l'APF ne s'est pas arrêtée à ce discours auprès de la représentante de l'Etat. Présente à la Conférence nationale du handicap le 8 juin, et déçue des conclusions et mesures abordées lors de cette journée, un courrier a été envoyé au Président de la République pour insister sur les besoins et attentes des personnes en situation de handicap.

Outre ces revendications nationales, ce deuxième trimestre 2011 a été l'occasion d'organiser notre traditionnelle **opération** « La fête du sourire » avec ses différents points de ventes sur le département, son loto / son tournoi de pétanque, et notre assemblée départementale qui a réuni une soixantaine de personnes au sein de la Nouvelle MDPH.

Nous vous souhaitons de passer un agréable été.

Thibault LEMAGNANT Directeur de la Délégation

#### Dans ce numéro :

- √ Journée Nationale de l'accessibilité
- ✓ Groupe Jeux de société
- ✓ Récapitulatif des 3 activités du 1er Semestre
- La mer pour tous
- Same'Dicap
- Des bâtons dans les
- Séjour en Corse 6
- Jumbo-run
- ✓ La fête du sourie
- ✓ Portes ouvertes Résidence François Morel et l'Accueil
  - ✓ Réseau SEP
  - ✓ Bulletin d'adhésion

### Annexes:

 Activités de la DD du 3ème trimestre 2011

Blog APF de l'Eure : http://apf27.blogs.apf.asso.fr

### PREMIERE JOURNEE NATIONALE DE L'ACCESSIBILITE

Le Samedi 8 octobre 2011, des centaines de bénévoles aux 4 coins de la France se mobiliseront pour l'accessibilité!



Pour cette première édition de la journée Nationale de l'Accessibilité (JNA), des équipes de bénévoles de l'Association JACCEDE vont organiser dans une vingtaine de villes de France une opération « Journée de l'Accessibilité ».

Tous unis un même jour, pour mettre un grand coup de projecteur sur l'accessibilité!

Rejoignez dès maintenant, l'opération JNA la

plus proche de chez vous.

A EVREUX, Norbert LEVEQUE recherche des bénévoles pour créer 20 équipes de 3 personnes pour sensibiliser la population et recenser les établissements accessibles pour les inscrire sur le site jaccede.com.

Tél: 02 32 28 94 74 ou norbertleveque@orange.fr

### **GROUPE JEUX de SOCIETE**

Vous avez du temps de libre, vous aimez les jeux de société.

La Délégation APF de l'Eure est ouverte aux personnes en situation de handicap mais aussi aux personnes valides qui cherchent à se réunir afin de passer de bons moments ludiques.

Le groupe jeux reprendra ses activités le lundi 5 septembre de 14 à 16H3O à la Délégation située à la garenne de melleville - derrière le magasin FLY sur la zone commerciale de Carrefour.

Cette activité jeux de société est gratuite aux adhérents, et a lieu tous les lundis après -midi dans les locaux de la Délégation. L'adhésion annuelle à l'association est de  $25\varepsilon$ .

Nous recherchons par la même occasion un animateur de jeux bénévole.

Pour plus d'informations, n'hésitez pas à nous contacter:

Délégation APF de l'Eure — La Garenne de Melleville

Voie de la garenne - 27930 Guichainville

Mail: dd.27@apf.asso.fr

Tél: 02 32 28 16 66 du mardi au vendredi / demandez Marilyne Bacheley, Animatrice.

### RECAPITULATIF DES ACTIVITES PROPOSEES PENDANT LE 1er SEMESTRE 2011

<u>Samedi 29 janvier:</u> une cinquantaine d'adhérents sont venus de tout le département pour partager la galette des rois à l'espace concorde de l'APF.

Samedi 19 février : le groupe de jeunes a assisté à un match de basket à la salle omnisport d'Evreux.

<u>Du 5 au 12 février</u>: Séjour Ski à PRALOGNAN-LA-VANOISE, 6 vacanciers en situation de handicap accompagnés de 3 bénévoles (Projet réalisé à l'initiative de Bertrand - adhérent en situation de handicap — et soutenu par Danièle bénévole / adhérente).

<u>Samedi 26 février</u>: une cinquantaine d'adhérents (dont 6 du groupe de Bernay) ont « bowlingué » à Evreux.

<u>Au mois de février et mars</u> : 5 à 6 adhérents, dont certains fans de Foot de la Résidence François Morel, sont allés encourager l'équipe de football du Paris-St-Germain (2 matchs).

<u>Samedi 5 mars</u> : environ quatre-vingts amateurs de repas exotiques et de chansons ont pu « s'éclater » au château de Trangis à Evreux pour une soirée asiatique. L'animation Karaoké était assurée par M et Mme CHAUSSON de l'association les randonnées bourgeronnes de Bosc Roger en Roumois.

<u>Samedi 19 mars</u> : Visite du musée de l'air et de l'espace à l'aéroport du Bourget (environ 15 personnes).

<u>Samedi 9 avril</u> : Découverte du musée de la miniature des Petits Barils et de la ferronnerie à Francheville, dans la région de Verneuil sur Avre (environ 15 personnes).

Samedi 30 avril : tournoi de foot fauteuil à Evreux, au gymnase Pablo Néruda: 100 personnes

<u>Dimanche 8 mai</u>: à la Halle des expositions d'Evreux a été organisé un grand bingo / loto. Outre des adhérents, sont venus plus de 250 personnes de tout le département.

Mardi 17 mai : Visite du palais du Luxembourg à Paris (une vingtaine d'adhérents et bénévoles)

<u>Mercredi 18 mai</u>: Une vingtaine d'adhérents ont participé à une balade sur la Seine à Rouen, grâce à un voilier adapté de l'association Normhandimer. Cette journée était organisée conjointement avec l'APF de la Seine-maritime (76) - (Cf article page 4).

Samedi 21 mai : JUMBO RUN à St André de l'Eure en Normandie (Cf article en page 7).

Lundi 6 juin : randonnée à Miserey avec le club des randonnées bourgeronnes.

<u>Du 11 au 18 juin</u>: Séjour en Corse, 5 vacanciers et 4 accompagnateurs (Projet à l'initiative de Sylvia adhérente en situation de handicap, et soutenue par Jacques - Bénévole / adhérent - pour les différents sujets de logistiques). Ce fût un travail de longue haleine.

<u>Dimanche 19 juin</u>: tournoi de pétanque annuel avec barbecue géant: une centaine de visiteurs dont une petite dizaine de joueurs de l'association EURE ESPOIR d'Evreux.

Les membres actifs qui organisent ces activités de loisirs (l'animatrice et les bénévoles : chauffeurs, accompagnateurs, cuisiniers, pâtissiers, serveurs, ...) sont heureux de la réussite de tous ces événements qui se sont déroulés grâce à la minutieuse organisation de tous les transports, pour que les adhérents puissent y participer (recherches de bénévoles et de véhicules auprès des partenaires, etc.)

# UN TOUR DE VOILIER PAS COMME LES AUTRES

L'association Normhandimer (http://normhandimer.free.fr) - située en Seine-maritime - a adapté un monocoque de 12 mètres pour qu'il puisse faciliter l'accès des personnes handicapées, et notamment en fauteuil roulant. Le bateau peut, en effet, accueillir quatre personnes en fauteuil roulant en toute sécurité, ainsi que 10 personnes mobiles.

L'opération « *La mer pour tous* », qui s'est déroulée les 15 premiers jours du mois de Mai, a débuté à Fécamp, puis à Dieppe. Après une halte au Havre, ce fameux voilier s'est dirigé à Rouen.



Il a donc été possible de naviguer pour de nombreuses personnes, car « La Mer pour tous » visait à « rassembler les personnes en situation de handicap ou non, pour une expérience extraordinaire : naviguer tous ensemble ».



## Faciliter l'accès...

L'accessibilité pour tous est le cheval de bataille de l'Association des paralysés de France. « On milite pour faciliter l'accès aux personnes en situation de handicap mais aussi aux personnes à mobilité réduite, comme lorsqu'on a une poussette, un plâtre, etc. On peut se retrouver face à ce problème d'accessibilité un jour ou l'autre, même pour une courte période », a expliqué Pierre-Albert Giraud, directeur de la délégation de Seine-Maritime de l'APF.

En effet, ce projet émane de la rencontre de l'association Normhandimer et des directeurs des structures de l'APF des 2 départements Hauts Normands (27 et 76). Ainsi, lors de ce périple, une cinquantaine de personnes de l'APF ont pu naviguer à bord du monocoque.

### Témoignages:

« J'étais allée le voir à Dieppe. On a fait un tour et j'ai pu manœuvrer la barre », évoque sourire aux lèvres Marie-Annick qui embarque pour la deuxième fois sur le voilier.

Pouvoir monter à bord du voilier est un peu une victoire, une revanche pour Philippe car, « un seul bateau était accessible pour les personnes en fauteuils roulants pendant la dernière Armada ». C'est vrai que sur une quarantaine de bateaux, cela fait peu.

Cette magnifique aventure maritime était marquée par le logo de l'APF sur le spi du voilier ...

# L'APF A GAILLON AU CÔTE DE L'ASSOCIATION DIVERCITE: SAME'DICAP

L'Association « Divercité Gaillon Aubevoye et le reste du monde » est une association créée en 2008 et présidée par Hichame Maanane dans le but de mieux vivre ensemble.

La première manifestation « Same'dicap » a eu lieu le samedi 21 Mai dans les rues de Gaillon. L'objectif était de sensibiliser les élus et les Gaillonnais au handicap autour d'animations telles que des parcours en fauteuil roulant. L'équipe de 15 bénévoles a organisé environ 80 parcours fauteuil afin de permettre aux personnes valides de se déplacer dans Gaillon et de rencontrer les mêmes problèmes que les personnes handicapées.

Trois adhérents de l'APF (Valérie, Bertrand et Bernard), étaient présents lors de cette journée, auprès de la cinquantaine de Gaillonnais qui ont assisté à la rencontre avec les élus de Gaillon. Plusieurs lieux animaient la journée: diffusion d'un documentaire sur le handicap dans la salle du Conseil Municipal; stands à l'extérieur; etc... Pour donner suite à cette journée, la ville de Gaillon établira ensuite un plan d'action des travaux à court, moyen et long terme.

Des labels handi-accessibles ont été distribué pour les commerces dont l'accès est possible aux personnes handicapées.

L'action s'inscrivant dans la durée « nous commençons déjà à réfléchir au Same'dicap 2012 » a confié le président de l'association « Divercité Gaillon Aubevoye et le reste du monde ».

# L'APF appelle à résister à une proposition de loi qui déroge à la liberté de circuler !

La proposition de loi Paul Blanc, visant à améliorer le fonctionnement des MDPH, revient sur un acquis fondamental pour les personnes en situation de handicap : l'obligation d'accessibilité.



Cette proposition de loi a été votée en février 2011 en première lecture au parlement. La loi Handicap de 2005 constituait sur ce point un progrès de société en prévoyant notamment que tous les établissements recevant du public soient accessibles à tous.

Aujourd'hui et malgré de vives protestations, les lobbies de l'immobilier et de l'hôtellerie ont obtenu de certains parlementaires la possibilité de déroger à ce principe.

Cette mesure constitue un grave recul social et une entrave évidente à la liberté de circuler des personnes à mobilité réduite.

Alors que cette proposition de loi est passée en seconde lecture au Sénat le 28 juin dernier, l'Association des paralysés de France (APF) appelle à une mo-

bilisation générale avec une campagne sous forme de pétition et d'interpellation des parlementaires : Des bâtons dans les roues.

Mobilisez-vous ! Rendez-vous sur : www.desbatonsdanslesroues.org

### Séjour en « CORSE »

Le 11 juin 2011, après plusieurs mois de préparation, de contacts téléphoniques et e-mails, nous avons enfin décollé à 9 heures 20 de l'aéroport d'Orly, pour atterrir 1 heures 30 plus tard en Corse à Ajaccio.

Pour certains, c'était leur baptême de l'air, pour d'autres c'était « souvenirs, souvenirs » ou encore découverte.

### PACE E SALUTE (Paix et santé) Disent les « Corses « pour souhaiter la bienvenue.

En effet, l'accueil a été chaleureux et dès notre installation dans l'hôtel club «Marina Viva» nous avons pu humer tous les parfums de l'île.

Cet hôtel club, disséminé dans un jardin fleuri, bénéficie d'une situation idéale le long d'une immense plage de sable dans le cadre grandiose du golf d'Ajaccio.

Cette proximité nous a permis de nous détendre en toute quiétude et de nous baigner dans une mer chaude mais trop salée au goût d'Alexandra (!)

Tout au long de la semaine nous avons pu apprécier les magnifiques paysages tant maritimes que terrestres de la Corse.

Au cours de la croisière d'une journée entière sur un joli bateau, nous avons admiré de près, les Iles sanguinaires (l'origine du nom reste encore bien flou ???), la pointe de PARATA, le golfe de Sagone, Cargèse, le Cap Rosso, le golfe de Porto avec ses magnifiques et surprenantes calanques de PIANA, la splendide réserve naturelle de SCANDOLA site magique classé Patrimoine Mondiale de l'Humanité par l'UNES-CO.

Et que dire de GIROLATA, petit village touristique (ravitaillé par les corbeaux car aucune route n'y mène) où nous avons pris notre déjeuner : UN HAVRE DE PAIX.

Impressionnant aussi toutes ces TOURS GENOISES, construites telles des gardiens du temps, stoïques, surveillant un trésor.

Pour comble de bonheur, nous avons été escortés quelques instants par trois dauphins qui sont venus flirter avec les flans du bateau pour disparaître aussi rapidement qu'ils étaient apparus, dans un sursaut d'élégance comme eux seulement en sont capables.

Tout ce bien-être, nous l'avons aussi ressenti au cours de notre ballade à Ajaccio, lors de la visite de la « Maison Napoléon » par exemple. Dans cette demeure où est né l'Empereur le 15 août 1769 flotte une envie irrésistible de découverte, de respect et d'admiration.

AJACCIO possède bien des trésors et notre ballade nous a permis de découvrir la « citadelle » avec sa jetée, le port de plaisance TINO ROSSI avec ses ferry-boats et ses yachts tous plus beaux les uns que les autres, la place « DE GAULLE » sur laquelle est érigée la statue de Napoléon et ses frères, puis la fontaine des quatre lions et la statue du 1<sup>er</sup> consul, l'hôtel de ville, la cathédrale et aussi la particularité des cimetières où les caveaux sont de véritables petites maisons au toit de tuile à l'image de la sépulture de notre TINO national.

Et l'intérieur des terres : LE MAQUIS!! Surprenant de par sa végétation luxuriante, ses villages typiques perchés à flanc de montagne tel le village de TOLLA, construit sur les bords du lac du même nom près d'un barrage. Mais attention car pour découvrir toutes ces beautés, il nous a fallu circuler sur des routes sinueuses, peu larges, où chaque virage nous dévoile une beauté naturelle sauvage, grandiose comme les Gorges de Prunelli par exemple.

Voilà en quelques lignes ce que fut notre séjour en Corse. Le souvenir que nous en garderons restera gravé dans notre mémoire car tout nous a souri, émerveillé et permis de connaître un magnifique coin de France qui ne déroge pas au surnom ô combien mérité : D'ÎLE DE BEAUTE.

Jacques — bénévole accompagnateur, et co-organisateur.

### JUMBO RUN - Samedi 🤈

Un accueil à St André de l'Eure était organisé par les membres du JUMBO RUN DE NOR-MANDIE: 11 personnes de la délégation honorées de la présence du plus fidèle supporter : Lionel HATTEY.

Qu'est que le JUMBO RUN ? Un JUMBO, c'est un rassemblement de motards « sidecaristes » qui consacrent une journée entière à faire connaître les joies du side-car à des enfants ou adultes à mobilité réduite. C'est également une journée de solidarité qui rapproche des personnes d'univers très différents : un side-cariste et un enfant handicapé. Au programme lors de cette journée:

- Petit déjeuner à 9 heures
- Installation dans les sides cars ou derrière les motos.
- Promenade (sécurisée par les motards bénévoles) dans la campagne, via Anet et son château (un long défilé sonore applaudi par les riverains tout au long du parcours)
- Déjeuner pique-nique dans le parc de la Chapelle Royale à Dreux, et reprise de la promenade avec un sitting dans Dreux (vallée de l'avre, aqueduc).
- Arrêt (goûter) dans la cour du château de Louye.
- Arrivée vers 19h à la salle des fêtes de St André.
- Détente-apéro suivi d'un dîner dansant, retour vers minuit

C'est une journée pleine d'émotions : prise en charge de la Personne en Situation de Handicap par chaque conducteur, rassemblement de tout handicap, de tout âge, joie sur tous les visages...



La Neuvième édition de la « Fête du Sourire » vient de se terminer.

Cette fête est un moment privilégié, fait d'échanges pour imaginer une vie commune dans une société où nous sommes tous différents ...



Durant plusieurs semaines, des stands de l'APF ont investi les rues, les places et les centre commerciaux pour proposer des objets solidaires mais aussi des animations!

Une fête placée de nouveau sous le thème du sourire et de la solidarité envers les personnes en situation de Activités entrant dans le handicap!

Merci à toute les bonnes volontés qui s'investissent, et aux personnes qui participent à soutenir le mouvement associatif de l'APF.

### En quelques chiffres :

Lieux de ventes & d'activités sur le département :

- Culturels: 2
- Supermarchés Eure:
- Marchés & Places: 10
- Foires & Forums: 1

### Autres participants:

Structures APF, Administrations, Partenaires, Entreprises et Comités d'entreprises, Ecoles, ...

cadre de l'opération :

- · Loto,
- Tournoi pétanque,
- Dons & sponsoring, ...

# Journée portes ouvertes de l'accueil de jour et de la résidence François Morel

Cette journée du Vendredi 10 juin fut l'occasion de découvrir les activités de l'accueil de jour et de la résidence François Morel. Les visiteurs, à travers les échanges avec les résidents et les professionnels ont pu ainsi prendre conscience de la dynamique d'évolution dans laquelle se sont engagées toute les équipes dans le respect du projet individualisé d'accompagnement des personnes. Rendez-vous l'année prochaine pour une nouvelle occasion de dialoguer.

José GONCALVES, Directeur

## RESEAU SEP

Nous tenions à vous informer que les deuxièmes Assises Régionales Hautes-Normandes sur la Sclérose En Plaques (S.E.P) auront lieux à la salle Municipale de Bourgtheroulde (27520), le Samedi 15 Octobre 2011 à 14h30.

Pour plus d'informations, n'hésitez pas à contacter le **Réseau RES-SEP** au 02 35 89 11 65, ou par mail: res-sep@wanadoo.fr

N° adhérent :		Bulletin d'adhésion
☐ Adhérer pour un an à L'APF	25€	
☐ Abonnement à Faire Face (1 an)	22€	Association des Paralysés de France
Sous-total47		Bulletin de la Délégation Départementale
☐ Adhésion uniquement APF	25€	Délégation Départementale de l'Eure La Garenne de Melleville
☐ Abonnement uniquement à Faire	33€	BP 3229
☐ Don complémentaire à l'APF	€	27032 EVREUX Cedex  Téléphone: 02.32.28.16.66
Total de mon règleme	nt <sub></sub> €	Télécopie : 02.32.28.19.50  Mail : dd.27@apf.asso.fr  Blog : http://apf27.blogs.apf.asso.fr
Nom:		Prénom :
Adresse & Mail :		Mode de paiement
		☐ Chèque Bancaire ☐ Chèque Postal
Téléphone :		Date :
Page	8	Le « ZOOM 27 ».